

Discurso del Sr. Presidente de la República al contestar el del Excmo. Sr. Internuncio en la recepción de anteayer

Excelentísimo señor:

Al recibir de vuestras manos las Letras que os acreditan como Internuncio de Su Santidad en esta República, me es grato daros en nombre del Gobierno y pueblo costarricenses cordial bienvenida a este hogar de paz y de trabajo, en donde el espíritu religioso de los habitantes y las inalterables tradiciones de respeto y consideración recíprocos del Estado y de la Iglesia mantienen una efectiva y fecunda armonía entre los Poderes civil y eclesiástico, la que sin duda alguna ha contribuido por largos años al bienestar común y cuyo éxito reconocido permite a la vez augurar para el futuro la estabilidad de ese régimen de mutua convivencia que tan eficaz resulta en la obra de nuestro mejoramiento y de nuestra felicidad social.

Este concepto acerca del buen acuerdo que ha sido siempre característico entre las Potestades temporal y espiritual en Costa Rica y acerca de los indudables beneficios que ha reportado en un largo período de nuestra existencia política, os dice, Excelentísimo, Ilustrísimo y Reverendísimo señor, que el Go-

bierno que presido os prestará especial y deferente apoyo para el cumplimiento de vuestra importante Misión, deseoso como se halla de consolidar las relaciones cordiales y sinceras que felizmente le unen con la Santa Sede.

Vuestro Augusto Soberano, el Sumo Pontífice Benedicto XV, nos honra sobremanera al encargar a una persona de vuestros méritos y virtudes la Representación ante este Gobierno, que conserva gratos recuerdos de la acertada gestión diplomática del Eminentísimo Cardenal Cagliero y del Encargado de Negocios Presbítero don Valentín Nalio que es hoy digno Secretario de Vuestra Excelencia Ilustrísima y Reverendísima; y al declararos en el goce de las prerrogativas propias de vuestras elevadas funciones, os ruego transmitir al Santo Padre la expresión de los sentimientos que me animan, junto con mis fervientes votos por la prosperidad de la Santa Sede y por la ventura de Su Santidad, a los que agregó también los muy sinceros que hago en estos instantes por la felicidad personal de Vuestra Excelencia Ilustrísima y Reverendísima.

A mis queridas niñas en su Primera Comunión

¡Qué bello eres, amiguito,
en este bendito día!
plácida, dulce alegría
inunda toda tu faz!

Brilla en tu rostro inocente
la más sublime ventura;
tu mirada tersa y pura
respira inefable paz!

Todo en tí revela dicha
y te llena de embeleso:
es que al darte tierno beso
en la Comunión Jesús,
sus encantos ha estampado
en tus ojos y en tu frente
cual en lago transparente
refleja el cielo su luz.

Como a una flor de los cielos
que suave aroma circunda,
tus padres que el gozo inunda
te besan llenos de amor.

¡Y el santo Ángel de tu Guarda
te sonríe con cariño:
tanto le encanta en un niño
ver copiado su candor!

Qué bello eres, amiguito,
en este dichoso día!
pura, celeste alegría
inunda toda tu faz!

¡Oh! si eterna primavera
vivificara las flores;
si sus pompas y colores
nunca vieran marchitar!

¡Ah si el azulado cielo
brillara siempre risueño;
si jamás con ira y ceño
rugiera feroz la mar!

Mas ¡ay! sucumben las flores
y se cubre el claro cielo
con opaco y negro velo
al bramar la tempestad...

Y la cándida inocencia
que en frágil vaso se encierra,
se ve expuesta a cruda guerra,
una guerra sin piedad.

Pasan cual hondas de un río
de la niñez los encantos;
pasan sus anhelos santos,
huellas aún del Edén.

Llega proica la vida
con todos sus desengaños,
luchas que amargan los años,
años que pasan también!

Y entonces si el horizonte
sólo tinieblas presenta,
si furibunda tormenta
encrespa sañuda el mar,

¡Cómo del nauta en el pecho
brota al punto la esperanza
si descubre en lontananza
del faro el grato brillar!

—En tu vida, amigo mío,
séate brillante faro
que te preste luz y amparo
tu Primera Comunión:

Recuerdo tierno y precioso,
suave rocío del alma,
dulce bálsamo que calma
los males del corazón.

Este recuerdo divino
te acompañe en tu existencia;
él preserve tu inocencia
como el cáliz a la flor.

¡Haz guardián de tu tesoro
a la sin Mancha María:
siempre en su amparo confía.
Ámala con tierno Amor!

San Antonio de Belén, mayo 1917.

VERMICIDA VEGETAL
lo venden la Francesa, Oriental y
Principal.

PARA PROLONGAR LA VIDA.

Un niño se levanta muchas veces sin el menor daño después de una caída que habría roto los huesos de su abuelo. ¿Por qué? Porque el cuerpo del niño es flexible y elástico, mientras el de su abuelo es duro y quebradizo. La sangre deposita materias que tienden a obstruir el corazón y las arterias ó impedir la circulación; la mayor parte de las personas que tienen más de sesenta años sufren más ó menos de ese desarreglo, el cual las trae al estado que se conoce por el nombre de vejez. Eminentes autoridades pretenden que si pudiéramos alimentar convenientemente el cuerpo y deshacernos de los residuos inútiles, la vida podría prolongarse casi indefinidamente. En todo caso se puede vivir noventa años lo mismo que cincuenta, siempre que tengamos un cuidado inteligente de nosotros mismos. Consérvese el sistema limpio de gérmenes mórbidos y los nervios con pleno gobierno de sus varias funciones, mediante el uso de un vitalizador como la

PREPARACION DE WAMPOLE

y, descontando los accidentes, todo el cuerpo permanecerá fuerte y elástico mucho más tiempo del que sería posible de otro modo. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Fortifica y sostiene al hombre enfermo de igual manera que el pan y la carne sostienen al hombre sano. Para Desórdenes de la Sangre, Escrófula, Enfermedades Agotantes y Afecciones Pulmonares está por encima de todas las demás. El Sr. Profesor D. M. Vélez, de México, dice: "Desde hace varios años uso la Preparación de Wampole en casos de afecciones oculares infantiles sostenidas por anemia ó escrofulosis, quedando muy complacido del benéfico resultado obtenido." Es una preparación que tiene en sí su mejor anuncio. En las Boticas

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Melquiades Castro, Patarrá. Zel mira Mora, Aserri. Carolina Navarro, San José. Anastasio Vega, Turrialba. Sigifredo Valverde, Curridabat. Irene Lara, San José. Manuel A. Castillo, Cartago. Mercedes Rojas, La Uruca. Ramón Sáenz, San José. Rosa Alfaro, La Uruca. Manuel Pincai, San José. Natalia Quirós, Puriscal. Eulalio Fonseca, Turrialba. Timoteo Ruiz, S. Fco. Luis. Ramón Rodríguez, San Carlos.

SALIDAS

Alvaro Sandoval, San José. Gorgonia Marchena, Nicoya. Paulino Villalta, Sta. Cruz. Joaquina Cordeiro, Hos. de Incurables. Benigna Cubero, Atenas. Luis Cascante, Desamparados. Concepción Aldecoba, San José. Nicolasa Sáenz, San José. Hipólito Arroyo, Alajuela. Francisco Sánchez, Tucurrique. Romalda Jiménez, Puriscal. José Chacón, Cachi. Rosendo Alfaro, Turrialba. Basileo Porras, San José.

HARINA PARA HOSTIAS molida en mi Fábrica del Grano de Oro ofrezco a los señores curas
Ismael Herrera.

Ejercicios espirituales

Los habrá en el Colegio de Sion, para las Madres Católicas, desde el lunes venidero, a las 8½ a. m. y 4 p. m. Se encarece la asistencia a las asociadas.

La velada en homenaje al poeta Leopoldo de la Rosa

La velada que se había anunciado para hoy en el Teatro América en homenaje al vate colombiano Leopoldo de la Rosa, actualmente nuestro huésped, ha sido transferida para el domingo en la noche. Además se efectuará en el Teatro Nacional; la presentación del poeta la hará don Roberto Brenes Mesén, y las señoritas Angela Baldares y Purita Villalón recitarán selectas composiciones del Sr. de la Rosa.

Convocatoria

El domingo próximo tendrá lugar la reunión general ordinaria de la Congregación Mariana de Caballeros.

Comenzará a las 8.30 a. m. en punto, con el santo Sacrificio de la Misa?

Se recomienda la asistencia muy puntual.

EL SECRETARIO

En la Merced

A fin de evitar las asquerosidades que constantemente se cometen en los alrededores del templo de la Merced en esta ciudad, deberán colocarse focos eléctricos en la parte exterior, sobre todo en los rincones que tan frecuentemente son perseguidos por la suciedad.

Gratificación

En los primeros días de esta semana perdió un amigo nuestro un anillo de brillante.

A la persona que lo presente en la Administración de este diario se le gratificará.

Rápidas Tranvilleras

El carro N° 15 ha sido convenientemente pintado, lo que mucho nos agrada. Casi siempre permanece en el taller un carro en vía de reconstrucción.

—Ayer se pusieron al servicio los nuevos billetes del Tranvía; llevan color verde y siempre continúan perforados, lo que es un inconveniente que se opone a su duración. Ojalá se les pusiera otra contramarca.

—Don José Salazar Acosta dejó el servicio del Tranvía; durante más de quince años fué conductor.

—El joven Gutiérrez, empleado de reciente servicio como conductor, falleció la semana pasada; por sus prendas de honradez y cortesía ha sido muy sentido por sus compañeros.

SANTO EVANGELIO**Cuarto domingo después de Pascua**

(Cantate).

(Évang. Juan 16, 5—14). En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: «Ahora me voy a aquel que me envió; y ninguno de vosotros me pregunta: ¿Adónde vas? Porque os he dicho estas cosas, vuestro corazón se ha llenado de tristeza. Mas yo os digo la verdad: os conviene que yo me vaya; porque si yo no me voy, el Consolador no vendrá a vosotros; pero si me voy, os le enviaré. Y cuando Él venga, convencerá al mundo en orden al pecado, en orden a la justicia y en orden al juicio. En orden al pecado, por cuanto no han creído en mí; respecto a la justicia, porque me voy al Padre y ya no me veréis: y tocante al juicio porque el príncipe de este mundo ha sido ya juzgado. Aún tengo otras muchas cosas que deciros, mas por ahora no podéis comprenderlas. Cuando empero venga el Espíritu de verdad, Él os enseñará todas las verdades, pues no hablará de suyo, sino dirá todas las cosas que habrá oído, y os pro-

nunciará las venideras. Él me glorificará, porque recibirá de lo mío, y os lo anunciará.

CONSIDERACION

Las primeras palabras que en boca de nuestro Señor pone aquí el Sagrado Evangelista, pueden, según el común sentir de los Padres de la Iglesia, tener dos sentidos. Primero: dentro de poco tiempo dejaréis de verme, porque voy a morir y luego seré sepultado; pero dentro de otro poco de tiempo me volveréis a ver, porque resucitaré y me manifestaré a vosotros. Segundo: dentro de poco tiempo dejaréis de verme, porque voy al Padre por mi Ascensión a los cielos; pero dentro de otro poco de tiempo me volveréis a ver, cuando venga a juzgar a los vivos y a los muertos, porque toda la serie de siglos que hay desde la Ascensión de Jesucristo a los cielos hasta el juicio final, es en la presencia de Dios como un momento de tiempo.

Aristócratas y aristomaniacos

Al tratar de la aristomanía de nuestra clase obrera, no negaba que en Costa Rica haya una que otra familia de abolengo noble, y fué mi intento hablar de ese mal que aqueja a nuestras democracias, o sea la manía de aristocratizarse por medio únicamente del orgullo y de la moda refinada, como si la aristocracia o nobleza de familia se cifraran sólo en ponerse «leva» o «falda chinga» a manera de los del centro, como dicen los del campo. A ese vicio llamo «aristomanía», al deseo de la clase ínfima o plebeya de imitar ciertas vanidades y pretensiones de los que dicen ser de «primera sociedad».

Esa necedad y fanfarronería de ciertas personas que quieren ser sociales o de primera clase, es lo que ataco y atacaré, pues no es la fanfarronería ni el torpe orgullo lo que distingue a la alta aristocracia, o aristocracia verdadera, pues al contrario, entre más noble y culta es una persona, más sencilla y amable se manifiesta con los demás; patrimonio es el orgullo de los falsos hijos de nobleza que no ostentan blasones de alta alcurnia, sino una necia vanidad para con los hijos del pueblo.

Tampoco hice referencia a que dichos sujetos sean o no en verdad «levas» o «conchos», mas héme referido a la vana pretensión de los que sin educación moral, ni cívica ni religiosa, levantan estandarte de aristócratas siendo burgueses o me-

yor dicho, aristomaniacos, atenidos únicamente, o a su dinero, o a su falta de inteligencia; al dinero porque este es el primer factor hoy día para ser tenido por aristócrata, y a la carencia de inteligencia porque sólo esta carencia puede hacer creer a un «orillero» que por usar levita es ya persona de la nobleza.

He hecho esta aclaración para excusar un mal concepto que se me imputa en este diario, de fecha 30 de abril del mes pasado por «Demilio» Advirtiendo que solo me ocupó de esto por tal motivo, pues no soy ofensor ni defensor de nadie tampoco, y si hago referencia a nuestras cosas sociales es por combatir un vicio de la sociedad. Agricultor como soy, no deseo que las democracias se contaminen de ciertos vicios sociales como v. g. la empleomanía, el lujo excesivo, la pedantería, la irreligión y la «bachillería», sino que el hijo del pueblo, luche, trabaje y economice; despreciando diferencias de casta o de sociedad, con lo que no se va a ninguna parte, sino a la bancarrota y al orgullo.

Cada cual en su lugar, el noble en su nobleza y en sus blasones, y el plebeyo al taller y a su ocupación, sin olvidar como he dicho: que la verdadera nobleza está en la cultura cívica, moral e intelectual del individuo, sea este rico o pobre, noble o plebeyo.

LUCILO

Heredia, 1º de marzo de 1917.

El sepelio de don Julio Castro Solórzano

El cadáver de don Julio Castro Solórzano que falleció en San Mateo donde había ido en busca de salud, fué traído anoche a las nueve en tren expreso y se veló durante el resto de la noche en su casa.

Hoy se le hicieron pomposas honras fúnebres en el templo de la Dolorosa. En el coro como tributo de cariño a los hijos del extinto, todos artistas, tomaron parte los profesores Alfredo Morales, Alvaro Antillón, Manuel Acevedo, Rafael Angel y Carlos Moya, Roberto Campabadal, Roberto Cantillano, y el Maestro de Capilla del templo.

MANIFESTACION DE GRATITUD

A todas las personas que generosamente se han dignado por distintas maneras expresarnos su condolencia por la muerte de nuestro hijo y hermano BERNARDO MONTERO CHAVES, les enviamos por este medio las gracias más expresivas, pues debido a esa exquisita bondad ha podido mitigarse un tanto nuestro amargo dolor.

San José, 2 de Marzo de 1917.

Francisco Montero Barrantes y Lola de Montero, Adelia y Carolina Monge, Francisco Camacho M. y Rafaela de Camacho, Julio César Montero e Isabel de Montero, José M^a Arias P. y Fulvia de Arias, Aniceto Montero y Marta de Montero, Ramiro, María Eugenia, Oscar, Marta y Paco Montero.

Las ofrendas florales fueron muy numerosas, entre ellas anotamos la de la Sociedad Editora Nacional, hermosísima; la del señor Presidente de la República y la de su señora esposa; y las del Colegio de Señoritas; don Carlos Castro; doña Isabel v. de Barquero; señorita Odilia Barquero; familia Lutchaunig, familia Montagné, don Timoteo Fernández, don Francisco María Núñez, familia Gil Tristán.

En el acto de dar sepultura al cadáver en el Cementerio, hicieron uso de la palabra los jóvenes don Carlos Jinesta y don Francisco M. Núñez.

Renovamos en esta ocasión a toda la familia, la nota de nuestro pesar, y muy especialmente a la viuda, doña Julia Carazo y sus hijos Miguel Angel, Clemencia, José, Hernán, Virgilio y Carmencita y a doña Isabel v. de Barquero y su apreciable familia.

ASTERISCOS

* En viaje de estudio y propaganda sanitaria, se encuentra en el Guanacaste el Doctor don Solón Núñez.

* Procedente de Golfo Dulce se encuentra en esta capital don Pío Acaña.

* Igualmente se encuentra entre nosotros don José León Quijano, activo empleado del Departamento de Anquilostomiasis.

* En el circuito 1º escolar de la provincia de Cartago se han inscrito en el presente curso lectivo 2719 alumnos de ambos sexos.

* En el vapor Pastores se exportaron el día 2 del corriente: 60285 racimos de bananos, 1 caja de oro en barras, 200 trozas de balsa, 1 caja con naranjas y un huacal con plantas vivas.

* Se ha cerrado el salón de lectura alemán, agregando a l Club alemán ese mismo servicio público.

* Se encuentra entre nosotros el Presbítero don Ildefonso Badilla, a quien presentamos el más afectuoso saludo.

* Se ha solicitado los servicios de un maestro titulado para la escuela de Filadelfia y Guanacaste. Dirigirse al señor Inspector de Escuelas, don Joaquín Chaves, en el mismo lugar.

El Sr. Cura de Bocas del Toro en San José

Encuétrase en esta capital el Presb^o don Santiago Bellut, Cura de la Parroquia de Bocas del Toro, de la vecina diócesis de Panamá. Pertenece el Presb^o Bellut a la Congregación de los P.P. Lazaris-

tas y es bien conocido y estimado en esta república como que ha gastado las mejores actividades de su juventud en el desempeño del Curato de Limón y misiones de la línea férrea al Atlántico.

Lo saludamos con todo respeto.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

Programa de la retreta que dará la Banda Militar, esta noche a las 8 en el Parque Morazán

- 1º Loading up the mandy lee, One-Step, Marshall
- 2º Si yo fuera rey, Obertura, Adam.
- 3º Les ondines du nil, Mazurca, Canne.
- 4º Los mosqueteros en el convento, Fantasía, Varney.
- 5º Casino, Vals, Gung L.

El Director,

ALFREDO MORALES

El Evangelio y la Historia

Todo el que tenga ojos para ver la realidad de las enseñanzas históricas, la realidad de las necesidades sociales y la realidad de las necesidades del individuo, tiene por lo menos que mirar con respeto la sublime doctrina de Jesucristo. Ella colma la historia de las naciones cultas, incluyendo en cierta manera el paganismo ilustrado, cuyos filósofos profesaron en sus más elevadas inspiraciones cierta participación de la doctrina de nuestro Redentor.

Hoy mismo, los enormes conflictos en que están empeñadas las grandes naciones, proceden, tal vez, en mucho, de la teoría del predominio de la fuerza sobre el derecho, teoría contrapuesta a las bienaventuranzas de humanidad, pobreza, mansedumbre, misericordia y sufrimiento enseñadas por el Evangelio.

Cada uno sabe por experiencia que ni en la juventud, ni en la vejez hay para el corazón otras horas de paz que aquellas en que irradia sobre ese escondido y estrecho piélago de pasiones y miserias la celestial mirada de Jesús, ni otro consuelo para el alma atribulada que aquel que infunde sobre ella la bondad de Dios crucificado, Dios del dolor y del amor.

MARCO FIDEL SUAREZ

VERMICIDA VEGETAL
Esta salud de los niños.

Tribuna libre

AL INCÓGNITO CARTERO

San José, 3 mayo 1917

Muy señor mío: usted recordará, no lo dudo, que me dió, en propia mano, una carta, y se marchó de prisa. Yo la guardé—por si fuese de cuenta; para calentarla. Hoy abro el sobre, mal pegado, y me sorprende, con natural satisfacción, el recorte de un buen artículo, en varios conceptos y por su elegante brevedad.

Esto es ahora lo mejor.

También parece bien traído el verso de Plauto, que le sirve de texto al predicador laico, quien firma «Stella», y acaso es «estrella» germana, o germanófila. . . . Pero lo de «Mariano». . . ya me suena «católico», y cristiano español como su lenguaje. . . . Cierzo que ni «dos millones» de perros harán cosa en la cacería de que se trata; pero ¿los otros millones del «nervio de la guerra»?

Por lo demás, como católico español, y aun católico sin fronteras, puesto que la Santa Iglesia Romana no las tiene, tengo de ser anti germánico en la peligrosa ocasión presente. El triunfo de los «Luteranos» de Prusia, con los «Católico-alemanes» que les acuerpan, traería consigo la tercera secesión de la Iglesia universal, o «católica», y cristiana deveras; Focio, Lutero, el Kaiser.

Porque este buen señor, tan comprensivo, aunque algo loco, cual Carlos Quinto y Napoleón Primero, no hay para qué dudar de que sería «papa» de sus adoradores Católicos, y en el famoso y degenerado «Centro» revueltos con todo linaje de cismáticos. . . . Sí, señor mío, todo esto envuelve, según nos enseña la historia, esa enorme manía de dominación universal. . . . ¿cómo si el Estado pudiera ser Iglesia!

Se habla de tolerancia germanista en punto a libre examen, y completa libertad de palabra, escrita y hablada; pero no sólo de semejante pan vive el hombre, sino del pan bendito de la libertad política: más vale un «ciudadano» que un «sabio», y el más sabio sistema del Estado puede ser, y es en el Imperio alemán, la mayor tiranía sobre racionales, convertidos en amorfos elementos del organismos social, sin vida propia.

Por otro lado, es de ver, así mismo, que la decantada libertad de examen, pensar y hablar, buena en sí, a mi parecer, sujeta a sus respectivas leyes, se convierte fácilmente en libertinaje, como puede hallarse en la sofistería de muchos llamados pensadores de último siglo y fines de su anterior. Y cuanto a ciencias y letras, las glorias pasadas son ahora humo y sangre.

Dispense usted, si le molesto, señor cartero incógnito; pero ante sus perros y sus perras—chicas o grandes—, no puedo menos de manifestarle mi aceptación del recorte, agradecido a su deferencia con mi humilde persona; pero también he tenido que indicar algunas

de las razones de antigermánico que asisten a este su servidor

VAL. F. FERRAZ

El ideal masónico en la guerra

La francmasonería hace esfuerzos titánicos para prolongar la lucha en Europa.

Es sabido que en Italia, Servia, Portugal, Bélgica y Francia realiza activísimos trabajos antes los respectivos gobiernos para que la oferta de paz hecha por los imperios centrales no sea atendida.

Recientes son los agravios e injurias que Bisolatti lanzó en un discurso, contra el Papa Benedicto XV, acto que originó una protesta de todo el mundo católico contra la actitud sectaria, antipatriótica y antipolítica del Ministro italiano, instrumento consciente de la masonería.

Ahora mismo, en Francia, un diario católico, *Le Nouvelliste*, da la voz de alerta y con una valentía digna de elogio, señala al pueblo los manejos que los masones están llevando a cabo para enseñorearse de todo el mundo. Dice:

«Reunidos en la Avenida Cadet los masones de la circunscripción de París, que habían invitado a los altos dignatarios de la orden en Bélgica, Italia, Servia y Portugal, acaban de publicar una *proclama a los ejércitos aliados*.

En su texto se dice que los «miembros de la Confederación Masónica Internacional» reunidos para preparar un congreso masónico que se efectuará en París, en el mes de junio, «envían el justo tributo de su admiración a los soldados de los valientes ejércitos que luchan, que sufren, que soportan miserias extremas, que mueren, *no por ambición de conquista, sino para hacer triunfar el ideal masónico de progreso, de justicia, de protección a los oprimidos, de todo cuanto constituye la gran fraternidad humana*».

Le Nouvelliste comenta con su acostumbrada valentía, esta osadía masónica, y dice:

— «Es preciso prestar atención a esos trabajos masónicos. Por hoy señalamos la insolencia masónica que afirma que nuestros ejércitos se baten para *hacer triunfar el ideal masónico*. . . . »

A UNIAO de Río Janeiro

Cartago al día

San Isidro Labrador será celebrado este año con gran pompa en la mayor parte de los pueblos. Esto indica que la agricultura, fuente inagotable de riqueza, practicada con asiduidad por ese santo varón, es hoy en día mirada por los campesinos, como una de las palancas más poderosas para su bienestar general. El admirable ejemplo que en sus tiempos dió San Isidro, regando con el sudor de su frente los campos para mostrar al mundo cuán necesario es labrar la tierra, para obtener los frutos que han de enriquecer al hombre, no se ha venido a imitar de un modo efectivo hasta que el hambre ha asomado

GRAN CLIENTELA DE AÑOS

SIEMPRE SATISFECHA

Es la mejor recomendación que ofrece a sus favorecedores nuevos.

LA CONOCIDA

IMPRENTA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Esta es casa de confianza para usted y puede encargarle:

Invitaciones de todas clases, Talonarios, Facturas, Papel para cartas, Memorándums, Sobres, Programas para fiestas y turnos, Pagarés, Contratos, Recuerdos de Primera Comunión, Estampitas para funerales, Hojas sueltas, Revistas, Periódicos, etc., etc.

Comuníquese por correo con esta Casa. - San José, C. R. - Apartado No 147

CASA DE ALQUILER

Contra temblores

Cómoda, con patios para hortalizas, la del Padre Carmona, 200 varas Sur del Colegio de Señoritas. Entenderse con

ALBERTO CARVAJAL

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

La Clínica y Consultorio Médico Quirúrgico del Dr. M. FIGUERES

Frente al lado oeste de la Imprenta Alsina, Casa de alto de don Alberto González Soto.

CONSULTA: De 9 a 11 y de 2 a 4

Asistencia a domicilio, a la hora que se solicite, sea de día o de noche.

ELECTROTERAPIA: Dirección y asistencia del embarazo, parto y lactancia.

TELEFONO 445

APARTADO 36

sus garras a la puerta del pobre labriego y del orgulloso artesano que considera afrenta el empuñar el arado.

Me ha ocurrido una idea que talvez tenga cabida en el sano juicio de los señores Municipales. Ya que hay tantos lotes desocupados en el centro y alrededores de la ciudad y los cuales en su mayor parte pertenecen a gentes pudientes, que no son cultivados por sus dueños por no tener éstos necesidad imperiosa que les obligue ¿por qué la Municipalidad no acuerda obligar a cada dueño del lote a cultivarlo o cederlo a aquellas personas, que no tienen donde sembrar? Me parece sería muy justo y equitativo tal proceder.

Ahora que trato sobre este punto, acerca de los terrenos desocupados, podría la Municipalidad hacer una gracia con este humilde servidor, que sólo busca el bien del pobre y que bate palmas al glorioso San Isidro, que si resucitase, de seguro les alabaría su modo de proceder. En la parte norte del Parque Central hay un lote que casi tiene media manzana y como todavía no se ha venido ni a la imaginación, la idea de la construcción del Palacio Municipal, me lo podría prestar para sembrarlo y de este modo lo

haría dar fruto. No le digo que me lo alquile, pues este amante del trabajo no tiene cama en que morir. Espero que en la reunión próxima, atenderá favorable mi petición.

Conforme el tiempo va pasando, así se va alejando del corazón humano el sentimiento, el dolor y tristeza que le sobreviene por alguna causa.

El 4 de mayo se cumplen 7 años del terremoto que destruyó a Cartago; fecha que nos recuerda muchas angustias. Sin embargo nos limitaremos aquí a ofrecer a las víctimas de aquel siniestro, una misa de requiem que se verificará en el Convento, a la cual asistirán los maestros de las escuelas con sus alumnos. Después se dirigirán al Cementerio a depositar unas cuantas coronas sobre la tumba de las víctimas.

CORRESPONSAL

Clínica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S., Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo— de la Iglesia del Carmen

Cablegramas

*Plaza evacuada por los rusos
que es ocupada por los turcos*

CONSTANTINOPLA, 2.—In forme turco. Los rusos evacuaron y los turcos ocuparon Mush.

*Oficina de reclutas ingleses
en Panamá*

PANAMA, 2.—En vista del gran número de británicos residentes en el Istmo de Panamá, es la intención del Gobierno británico establecer aquí una oficina de reclutas. El ministro británico Hallet sometió la propuesta al señor Garray, Ministro de Relaciones Exteriores, quien accedió. El Barón Von Cayern, internado en el campamento de detención en la isla de Taboga, ya se puso en libertad por orden del Cuartel General. La censura establecida sobre los cables, pronto abarcará la correspondencia epistolar. En la Zona del Canal ya se estableció censura completa.

*Los aliados procurarán el bloqueo
comercial de los imperios centrales*

PARIS, 2.—Un financista muy principal en un artículo que publica «Le Matin» recalca la desconfianza y sospecha que causó la expansión financiera y comercial de Alemania después de la guerra franco-prusiana, ésta no resultó meramente de celos, puesto que otras naciones especialmente los Estados Unidos se desarrollaron de un modo notable sin motivar la sospecha mundial; pero la expansión industrial y comercial de Alemania constituye una parte de sus designios militares; si por desgracia los aliados no ganaran un triunfo, lo suficiente completo para poder dictar condiciones, el único recurso eficaz que les falta para refrenar la ofensiva comercial alemana se está preparando ya mediante un convenio de los miembros de la Entente para establecer el bloqueo comercial de las potencias centrales, el que parará en las fronteras todos los productos teutones incluyendo a aquellos disfrazados como neutrales. Esta política continuará hasta que Alemania que la teme más que cualquiera otra amenaza se verá obligada a abandonar el militarismo agresivo.

*El desequilibrio de la población en
Alemania por causa de la guerra.*

AMSTERDAM, 2.—Herre Naamannex, diputado conservador al Reichstag, en una conferencia sobre la influencia de la guerra sobre la población dijo que murieron 1300000 hombres, agregando a éstos la disminución en el número de nacimientos resulta un déficit de 3810000. El exceso de mujeres es de dos millones. Nunca desde la guerra de los treinta años se ha desangrado tanto la nación. El informe no menciona donde se dió la conferencia.

México y los alemanes

NUEVA YORK, 2.—El Providence Journal publica el informe interpretado del Cónsul General de Alemania en la capital de Méjico dirigido al Ministro de RR. EE. en Berlín después de enumerar otros

extranjeros y sus recursos, recalca la riqueza de la colonia anglo-francesa y sus relaciones hostiles entre ella, y los alemanes. Dice que los empleados civiles del Gobierno son muchas veces hostiles a los alemanes, pero que los militares no son tanto. El partido de Carranza se ocupa en cuestiones socialistas. El hecho de que los elementos del Gobierno obtuvieron sus informes de fuente franco italiana explica la hostilidad de los funcionarios. El abatimiento económico general ha calmado la agitación germanófoba. El Gobierno es entusiasta panamericano. La prensa expresa con frecuencia después por la Europa decadente. La mayor parte de los alemanes ha conservado su nacionalidad, hay pocos entre ellos ciudadanos de los EE. UU. y estos son naturalmente alemanes en sentimiento y en caso de un conflicto con los EE. UU. serían obviamente leales al vaterland, la guerra constituye golpe muy serio a los intereses intelectuales y materiales de los alemanes, porque se cierra la única vía de comunicación con Alemania.

Informe militar alemán

BERLIN, 2.—El frente ruso Galitzia en varias secciones de Leopoldo cañoneo más activo que produjo correspondiente actividad por parte de nuestra artillería. Avisa José que en las montañas fronterizas de Moldavia varios batallones rusos después de recio cañoneo preparatorio atacaron las posiciones en las alturas al N. del valle de Gituzzin, se les repelió causándoles grandes pérdidas. Makensen avisa que no hay ninguna novedad. En Macedonia la lucha continúa con vigor en la comba del Cena y la orilla occidental del Verdun.

Avisa Rupprecht que al Sur de Iprés el cañoneo se aumentó temporalmente. En el campo de batalla de Arras los avances británicos al O. de Lens cerca de Menchy al O. de Fontaine que se efectuaron por la mañana fracasaron desde medio día, el cañoneo recíproco se intensificó y se mantuvo toda la noche. Avisa el Kromprinz que a las intensas ráfagas de fuego antes del anochecer sucedieron formidables reconocimientos franceses cerca de Ceruy y el Aisne. Se les repelió. Por la tarde el cañoneo mutuo por todo el frente alcanzó el máximo de intensidad. Las empresas nocturnas de los destacamentos embestidores dieron por resultado la toma de prisioneros y máquinas. Durante las operaciones que tuvieron por objeto la despejada de la posición al noroeste de Sillery causamos sensibles pérdidas al enemigo y le tomamos más de 50 prisioneros. Repelimos las nuevas embestidas francesas en Chemindes Desdames. En Champaña apresamos el lunes a más de 400.

La catedral de Reims arruinada

PARIS, 2.—En carta dirigida a un amigo Lucón, dice que el ábside exterior de la catedral de Reims está completamente destruido, tres estribos están rotos, varios pi-

náculos están aplastados y el edificio principal demolido. Las averías sufridas por las paredes amenazan la estabilidad del techo, las bóvedas se han derrumbado en cinco distintos lugares. El crucero sur del presbiterio está en ruinas, las pilas de bautismo destruidas, el altar mayor está enterrado en la basura en el ángulo del presbiterio sur, el Ab side está tan dañado que un proyectil podrá demoler todo.

*Se enviarán tropas americanas
a Europa*

WASHINGTON, 2.—El Gobierno ha acordado enviar tropas a Francia, tan luego estén equipadas. Su transporte está arreglado. Almorzaron en la Casa Blanca Viviani, Joffre y Cochepirot.

Ministro brasilero que dimite

RIO JANEIRO, 2.—Lauro Muller entregó al Presidente Hraz su dimisión irrevocable de la cartera de RR. EE.

*Se confirma el hundimiento de un
barco uruguayo*

MONTEVIDEO, 2.—Se ha confirmado la noticia del hundimiento del Vapor Uruguayo Coritziar en camino de los Estados Unidos a Francia. Se recogió a los tripulantes.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

*Antigua casa del Dr. Núñez
lado oeste del Parque Nacional.*

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS
CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

**VISITAS AL CEMENTERIO
Importante reforma**

Para que las coronas o ramos no lleguen marchitas, la Jardinería La «Violeta» que está a 2 cuadras antes del Cementerio, alista esos trabajos con prontitud y pueden recogerse al pasar, ya casi en el Cementerio y hacer que se lleven a la tumba correspondiente.

Lláme al Teléfono 567, no lo olvide, 567.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

• Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

MI TIERRA NATIVA

Señor don Luis Cartin G. San José.

Le adjunto la suma de dos colones para que se sirva tenerme como suscriptor al libro "Mi Tierra Nativa" de Francisco María Núñez.

.....de abril de 1917.

Lugar

.....
Firma

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Nichols.

TIENDA Y ALMACEN

de MAXIMILIANO KEPFER

Avenida Central, 50 varas al O. de la Botica Nueva de San José

Ofrece a sus numerosos favorecedores a precios baratos un gran variado surtido de lanas, géneros de seda y algodón, pasamanerías, adornos, joyería de fantasía, ropas interiores para señoras y caballeros, cintas, corbatas, etc.

SERVICIO DE FUNERARIA

Ocurra siempre a mi Empresa donde encontrará lo más moderno. Mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios. Precios económicos para los pobres.

Servicio de LANDÓS y VICTORIAS de lujo.

MANUEL POLINI

TIPOGRAFIA DE SAN JOSÉ